

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Setelah melakukan penelitian dan pengamatan beserta dengan wawancara oleh narasumber yang dilakukan oleh penulis, maka penulis dapat mengambil beberapa kesimpulan dan saran – saran. Saran – saran yang penulis berikan diharapkan bisa menjadi bahan pertimbangan oleh pihak pengelola dan pelaku pariwisata didalamnya untuk mengambil keputusan dalam upaya Pengelolaan Heritage Makam Syech Jumadil Kubro sebagai Wisata Sejarah di Mojokerto Jawa Timur. Kesimpulan yang dapat penulis simpulkan adalah sebagai berikut yang pertama yaitu Situs Bersejarah Makam Syech Jumadil Kubro dengan sejarah yang mampu mengedukasi. Kemudian sarana dan prasarana sudah maksimal, dan fasilitas pendukung sudah tersedia di obyek wisata tersebut. Selanjutnya masyarakat sangat berperan dalam pengelolaan Heritage Makam Syech Jumadil Kubro dengan membersihkan dan merawat situs tersebut secara berkala. Pemerintah telah mengetahui keberadaan situs Makam Syech Jumadil Kubro namun belum ada tindak lanjut untuk pengelolaan dan pengembangannya. Dan juga wisatawan berasal dari semua kalangan.

Berdasarkan hasil analisis SWOT dapat disimpulkan cara pengelolaan dan pengembangan situ bersejarah Makam Syech Jumadil Kubro sebagai wisata sejarah di Mojokerto Jawa Timur sebagai berikut yang pertama yaitu lokasi hanya perlu dikembangkan, kemudian inovasi atraksi wisata dengan menciptakan kegiatan lain, dan untuk fasilitas dan akses sudah dirawat dan dikembangkan dengan baik. Kedua yaitu memaksimalkan SDM dan masyarakat untuk lebih

peduli. Kemudian yang ketiga yaitu memaksimalkan promosi tempat wisata agar lebih banyak pengunjung ataupun penziarah yang berkunjung, lalu meningkatkan mutu obyek wisata Makam Syech Jumadil Kubro untuk menghadapi persaingan. Dan yang terakhir keempat yaitu menggencarkan promosi melalui berbagai media dan meningkatkan mutu SDM.

B. Saran :

1. Pelatihan *guide* khusus. Memberikan pelatihan dan penyuluhan untuk SDM sehingga lebih berkualitas.
2. Meningkatkan promosi secara gencar dan mengadakan *event* yang melibatkan masyarakat dan wisatawan.
3. Meningkatkan mutu obyek wisata makam Syech Jumadil Kubro untuk menghadapi persaingan.